

# EL EBRO

Diario de Tortosa

Núm. 402

Año III

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 peseta.
Fuera, trimestre.	3'00
Extranjero. id.	4'50

Jueves 24 de Abril de 1902

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

## Apostolado de la oración

### Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que todos los fieles cristianos consigan el espíritu de oración.

## Diario religioso

ABRIL

Sale el sol, 5'6. Se pone, 6'51.

25

VIERNES

S. Marcos evang.

### CULTOS

Letanías Mayores.

### CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

### PURISIMA

A las 10 y media misa de Rogaciones cantada por el Cabildo y Clero de la Catedral.

### Itinerario

En la capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 6 y 1/2.

En la iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2.

## PRO ARIS

Nuestro querido jefe el Sr. Nocedal ha presentado en el Congreso la siguiente proposición de ley, de que se ha dado cuenta para que se autorice la lectura en la primera reunión de las secciones:

"Los patrióticos lamentos arrancados á una y otra Cámara por la espantosa catástrofe de Cuenca; las buenas disposiciones manifestadas con este motivo por el gobierno en el Congreso y en el Senado, y las excitaciones del señor ministro de Gracia y Justicia al parlamento para que no se escatimen los medios de prevenir desdichas semejantes, no deben quedar reducidas á la plausible, pero estéril, expresión de quejas tan justas como infecundas.

Con razón indiscutible, y muy eloquentemente, decía á este propósito el señor conde de San Luís, que "esta pobre España, "ha ido perdiendo poco á poco cuanto tenía; "perdió su influjo en el mundo, "perdió su poderío militar, "perdió sus colonias, su escuadra y su ejército. "¿Y cómo no, si antes había perdido sus gloriosas tradiciones, sus fueros, sus libertades su fecunda unidad y la riquísima variedad de organismos que le daban vida próspera y robusta; si con eso va perdiendo su ser propio, su carácter peculiar, su índole nativa y su significación providencial en Europa; si ya en lo oficial y público, no quedan rastros ni huellas del conjunto de

prendas y condiciones con que tan grande fué, y cuya pérdida la ha hecho ludibrio de las naciones que señoreó en mejores días?

Pero, buscando sin duda algún consuelo á la desdicha presente, y forjándose una ilusión generosa, el señor conde de San Luís añadía que España "sólo conserva ese joyero de tesoros inapreciables, esos monumentos históricos que son legítimo orgullo de los españoles, admiración de cuantos extranjeros nos visitan, y "testimonio perenne de nuestra brillante tradición y de nuestra gloriosísima historia. Y quedan intactas, realmente, nuestras glorias literarias, que no han podido ser destruidas por la piqueta y el fuego, y si España las perdiera se encontrarían cuidadosamente conservadas en todas las bibliotecas y traducciones y admiradas en todas las lenguas del mundo. Fuera de eso, aún monumentos de primera magnitud como la catedral de Sevilla, erigida con la noble ambición de que no tuviese igual, y la incomparable mezquita cordobesa, convertida al verdadero culto por San Fernando y sellada con impropias pero maravillosas bellezas por el arte cristiano, no hace mucho que estuvieron á punto de derrumbarse, como la torre de Cuenca, y se salvaron por los esfuerzos y sacrificios de sus respectivos Prelados; por milagro no vino al suelo hace poco la Alhambra; por excepción rarísima acaba de restaurar el Estado la catedral de León; y no se cuentan por cientos, sino por millares, los monumentos artísticos é históricos que en la última centuria fueron incendiados y saqueados por las turbas ó entregados á la rapacidad y la destrucción por las leyes desamortizadoras, ó se derrumbaron por la incuria de los gobiernos, cuando no se convirtieron en plazas y calles, ó casas de vecindad, cuarteles, presidios y pajares. En términos que el extranjero que conozca á España por las descripciones de Villanueva, Pons ó Parcerisa, ó por las copias que hizo Cardenera de innumerables joyas de arte que ya no existen, dudará si acaba de pasar sobre esta pobre patria nuestra otra barbarie mayor que las de los germanos y los sarracenos.

De templos de menos mérito artístico no hay que hablar; las sentidas quejas del ministro de Gracia y Justicia en la sesión en que dió cuenta de la última catástrofe, lo dicen todo.

En otro tiempo los cabildos, las comunidades, los grandes señores cuidaban de enriquecer á España con portentosos edificios é instituciones que fueron admiración de Europa, sin cargas para el contribuyente. Hoy todo pesa sobre el Estado que malbarató y derrochó el patrimonio acumulado por los siglos.

El ministro de Estado, en la otra Cámara, á nombre del ministro de Instrucción pública, se mostró dispuesto á corregir la incuria indiscutible que hasta aquí ha habido con nuestras obras de arte; en el Congreso, el ministro de Gracia y Justicia

pidió generosidad y largueza para darle en los próximos presupuestos medios de conservar y reparar los templos sin número que en todas partes amenazan ruina. Pero varios diputados anunciaron en seguida que en Uclés en Chelva, en varios puntos, urge acudir al remedio de nuevas desdichas que no dan espera.

Y como la discusión de los presupuestos venideros aún ha de tardar, los diputados que suscriben piden al Congreso, que, para atender á lo que más apremia, se sirva aprobar la siguiente

### Proposición de ley

Artículo único. Se concede al ministro de Gracia y Justicia un crédito extraordinario de 500 000 pesetas para atender á la reparación de los templos que con más premura lo exigen.

Palacio del Congreso 21 de Abril de 1902.

## CATEQUESIS

—¿Cuántos bienes ha producido el liberalismo?

—Muchos.

—¿Cuáles?

—Librar de cuidados los bolsillos de los contribuyentes, y descargar á España del peso de las colonias.

—¿No hay más?

—Si, señor. Convertir en oro, no ya las piedras, sino hasta el papel de estraza.

—Más, más.

—Declararnos hombres de crédito, cuando nos quita las garantías constitucionales.

—¿Y en materia de comidas?

—Aquí estuvo muy espléndido; trocó el pan de los conventos y de la Iglesia, destinado á los pobres, por el pan de las libertades públicas que concede gratis.

—¿Y en materia de riquezas?

—¡Oh! Aquí ha hecho milagros: cómo que pagamos contribución por la luz, por el aire, por los rábanos y por los cebollinos!

—¿Y á las pobres no les ha dado algo?

—¿Les ha otorgado con el sufragio el título de reyes y legisladores á cambio del "trabajo", que no tienen para que mueran respirando los aires de la libertad.

—¿De qué otros bienes hizo merced?

—A la Iglesia, que poseía riquezas inmensas, la ha librado del cuidado de conservarlas, diciendo como Julián el Apóstata: "Si las riquezas son un estorbo para ir al cielo, queremos facilitarles el camino.

—¿Y qué más?

—Amante de la paz entre los hombres, ha logrado que desaparecieran de España los instrumentos de guerra: por eso acabó con la Marina y procura concluir con el Ejército.

—Otras pruebas.

—Ahí van. Como el liberalismo es todo caridad, trata de cerrar todos los conventos, para descanso de los religiosos, porque dice que "trabajan, demasiado".

—¿No hay más?

—Si, señor. Al liberalismo se debe ese afán de impedir la extinción de la langosta, lo cual no es extraño porque es partidario de la sociedad protectora de animales.

—¿Se acabó?

—No, señor. Pero lo dejaremos para otro día.

## Brunetiere

Notable por más de un concepto ha sido la conferencia pronunciada hace pocos días por M. Brunetiere, el ilustre colaborador de la "Revue des Deux Mondes", en el Círculo de los Artistas de Florencia.

Brunetiere regresaba de Roma, en cuya ciudad ha permanecido cerca de un mes entregado á sus estudios favoritos. Versó la conferencia acerca de "El progreso religioso", y los productos de la entrada han sido destinados á la construcción de una iglesia en el barrio de Ricarbolí, que no posee más que un capillita, insuficiente para las múltiples y cada día crecientes necesidades del culto.

La conferencia de Brunetiere ha constituido un verdadero acontecimiento intelectual.

Tras de algunas palabras de agradecimiento á sus oyentes, abordó Brunetiere el tema de su conferencia: "El progreso religioso." Hé aquí un pálido resumen de aquella disertación hermosísima:

La idea del progreso, en su sentido más general, aparece en el mundo con el cristianismo, y se desenvuelve exclusivamente en las sociedades cristianas. Los paganos no poseyeron tal idea. Si existe una diferencia capital entre las civilizaciones orientales y las occidentales, en ésta: Que al cabo de dos mil años, las naciones cristianas continúan siendo progresistas, y las otras, tras de un período de cuatro mil años, permanecen estacionarias. El Oriente es el país de la inmovilidad. Los librepensadores y los francmasones que sueñan en la decadencia del cristianismo, deberían reflexionar que la desaparición del cristianismo traería aparejada la muerte del principio mismo de la civilización. Pero el tema es inmenso; hay que concretarlo algo.

A juicio de Brunetiere, uno de los síntomas más notables del progreso religioso en nuestra época, consiste en el renacimiento del idealismo. El materialismo pasó de moda. No existe hoy persona culta que deje de confesar que estamos rodeados por él misterio.

Hace veinte y cinco años avergonzabanse muchas personas de confesar á Cristo; Cristo era verdaderamente piedra de escándalo, aún para sus



más celosos defensores. Hoy, no solo se le confiesa abiertamente, sino que algunos cristianos llegan hasta provocar á los adversarios en determinadas ocasiones.

Otra muestra de progreso es la difusión del catolicismo, sobre todo en América, donde ha sabido, no tan sólo hacerse respetar, sino hacerse reconocer formalmente. Después de París y de Viena, la mayor ciudad católica es hoy Nueva-York.

Durante el siglo XIX se han multiplicado en los países cristianos las fundaciones piadosas; para encontrar cosa parecida, hay que remontarse á los primitivos tiempos del cristianismo. Al socialismo opónese hoy la democracia cristiana; la última Enciclica de León XIII demuestra cumplidamente que no tan sólo la Iglesia no es opuesta á la igualdad, á la libertad y á la fraternidad, sino que es la única que puede preservarlas de sus propios excesos.

Brunetiere acabó su conferencia con las mismas palabras con que termina Montesquieu su "Espíritu de las Leyes": "Yo quisiera haberos dado algunas nuevas razones para creer." La organización de la Iglesia es fuerte y sencilla al mismo tiempo. El progreso y la religión son inseparables; si llegara á separarse un día, algo más que la religión habría de sufrir por esta separación el principio del progreso.

Brunetiere dará una conferencia dentro de algunos días á los estudiantes católicos de Milán acerca del tema "Catolicismo y positivismo."

## Suceso extraño

A un periódico militar escriben desde Aisa (Huesca) dando cuenta de un extraño y lamentable suceso, que es sumamente particular que no lo hayan comunicado ni las autoridades civiles y militares ni los corresponsales de la prensa, bien por telégrafo ó por el correo.

El 28 de marzo último, Viernes Santo, hallábase formada la fuenza de carabineros de aquel punto en la plaza del pueblo con los fusiles á la funerata, como está mandado que se pongan en estos días (esto es, con la boca del cañon hacia al suelo), cuando de pronto se oyó un disparo y cayeron á tierra, heridos un cabo y ocho carabineros, uno de tanta gravedad, que falleció á los tres días.

La causa del suceso fué el habersele disparado casualmente el fusil, que por descuido llevaba cargado desde el día anterior, á otro cabo. El proyectil chocó en tierra y se hizo pedazos, y los trozos de él, más otros de lapiedra en que fué á dar, produjeron las desgracias referidas.

El causante de ellas, atemorizado y aprovechando la confusión producida echó á correr, y trasponiendo la línea fronteriza, pasó á Francia, creyéndose que iba también herido.

Este accidente prueba la enorme fuerza de proyección de los fusiles Maüsser y la velocidad que llevan sus proyectiles al salir del cañon.

## NOTICIAS BREVES

El Sr. Necedal ha apoyado en el Congreso su proposición pidiendo 500.000 pesetas para reparación de templos.

La cámara tomó en consideración la proposición de nuestro ilustre Jefe.

—Ha fallecido en Barcelona el riquísimo fabricante y senador del reino D. Antonio Sedó.—R. I. P.

—Llama poderosamente la atención la frecuencia con que en Valencia se repiten los asesinatos y suicidios. Raro es el día que los periódicos no relaten alguno de estos hechos. Las doctrinas de los Blascos, Rodríguez y demás redentores no pueden conducir á otra cosa.

—En un banquete celebrado en la Habana en honor del primer Presidente de la República éste en su brindis enalteció la lealtad y el valor de los soldados españoles, diciendo que para la vida fructífera de la nueva nación, son necesarios el concurso y el apoyo de la que fué su metrópoli.

—En la nota oficiosa facilitada á la prensa del Consejo de Ministros celebrado en la noche 18 del corriente se lee:

Canalejas dará la autonomía á las Compañías ferroviarias.

¿Todavía le parece al demócrata Ministro, actual propietario del Palacio que fué de su defendida la Duquesa de Santofña etc. etc., que las Compañías ferroviarias actúan en poca escala de Señores de vidas y haciendas siendo público y notorio que no existe ninguna Autoridad que les obligue á cumplir ninguna Ley á causa de los Consejeros asalariados que usan; (si bien al subir al poder son tan púdicos que renuncian esos cargos sabiendo ellos y las Compañías que al cambiar el Ministerio con el sistema del turno pacífico cobran tantos meses de Consejeros cesantes de las Compañías como meses han sido Consejeros de la Corona)?

—Telegrafían de Segovia que un pastor encontró en un campo un copón de plata, un trozo de una custodia y una cruz de gran mérito.

Créese que dichos objetos proceden de un robo en una iglesia.

—Comunican de Arcos de la Frontera que en la Sierra de Hornos cayó á un barranco el coche—diligencia, resultando muerta una mujer y herido un hombre.

—Telegrafían de Nueva York que la ciudad de Dullas, en el Estado de Texas, ha sido enteramente destruída por un incendio, realizado intencionalmente por una banda de malhechores que abrigaban la intención de saquear los Bancos y almacenes.

Desgraciadamente hay que lamentar muertos y heridos.

Dos incendiarios fueron presos y lynchados por el pueblo.

—En Bruselas se ha descubierto un complot que tenía por objeto volar el parque de Amonde, del que ha desaparecido gran cantidad de pólvora.

—Van recibiendo detalles acerca de los terremotos ocurridos en varias poblaciones de Guatemala.

Asegúrase que en Motartenango ha habido más de 500 muertos.

El lunes próximo, los señores Lerroux, Rodrigo Soriano y Fuentes emprenderán de nuevo su campaña de propaganda republicana, dirigiéndose primeramente á Ciudad Real, desde donde pasarán á algunos puntos de Andalucía.

—D. Pedro Casals hace pública en el "Diario de Gerona", su retractación del protestantismo y su profesión de fé católica, después de haber abjurado sus errores en presencia del Prelado de la Diócesis.

—Un periódico de la capital del principado propone la idea de crear en aquella ciudad, como impercedero recuerdo del Dr. Robert, un sanatorio para los pobres enfermos de enfermedades del pecho, un estableci-

miento grandioso, al que se pusiera el nombre del sabio médico.

—En breve se dispondrá que el ministerio de Agricultura recobre su antiguo nombre de Fomento.

Tejer y destejer se llama esta figura.

—Para poner en ridículo á la monarquía, los monárquicos al uso se pintan solos.

A propósito del último consejo de ministros al que por primera vez asistió D. Alfonso, dicen que éste se enteró minuciosamente de todo el problema de subsistencias, haciendo oportunas preguntas al señor Moret, con motivo de la real orden sobre el impuesto de consumos !?

—Se ha dicho que el indulto que pondrá á la firma el ministro de Gracia y Justicia para solemnizar la mayor edad del Rey don Alfonso XIII, será total para los condenados á prisión correccional y de la mitad de lo condena para los sentenciados á penas aflictivas,

—Para las fiestas de la coronación hay encargados á Valencia más de 300.000 ramilletes; de éstos 50.000 para el Círculo de la Peña.

—Se calcula que para el adorno de los diez coches del Círculo de Bellas Artes se emplearán 160.000 claveles, que han sido contratados á tres céntimos uno.

—El poeta Verdaguer ha recibido la siguiente carta:

"Intendencia general de la Real Casa y Patrimonio, 21 abril de 1902.

—Tengo el gusto de remitir á usted la adjunta letra de pesetas 1.000 en que consiste el donativo que S. M. la Reina, nuestra augusta señora, se ha dignado concederle. De usted afectísimo s. s. q. b. s. m., —Luis Moreno.

—En Bilbao ha fallecido un niño de cuatro años, llamado Manuel Vallejo, á consecuencia de haberle lamido la cara, días atrás, un perrito que murió hidrófobo.

## Regionales

### Alcanar

A propósito de la huelga de oficiales alpargateros de la villa de Alcanar nos escribe el corresponsal.

"Mucho ha contribuido á suspender sus trabajos el numeroso gremio de oficiales alpargateros de esta población lo que pudieramos llamar el contagio, dadas las corrientes de huelga tan generalizadas entre los obreros

Ello fué, que primero por instinto de imitación y luego por propio y bien meditado cálculo, reunidos al azar unos cuantos oficiales, empezaron á hacer consideraciones acerca la prosperidad de casi todos sus patronos, formando un paralelo entre aquella y los constantes apuros de que ellos son víctima. Tan por lo serio se tomaron la cosa que sin perder tiempo, y distribuidos convenientemente unos cinco ó seis oficiales, dieron la voz de alerta á todos sus compañeros, quienes inmediatamente formaron grupos; se comunicaron impresiones, acordando reunirse para deliberar sobre el tema del aumento de jornal.

### LA REUNION

Tuvo efecto al aire libre y con el mayor orden se trató extensamente de los propósitos que animaban á los iniciadores de aquella reunión, siendo unánime el parecer de todos, y unidos en idénticos propósitos tomaron las siguientes.

## ACUERDOS

1.º Suspender el trabajo hasta tanto sus respectivos dueños, accedieran á pagar la docena de suelas cosidas, á 9 reales y no á 8 como venían pagándose desde hace más de 30 años.

2.º Que si de los dueños, alguno accedía y otros no, la mayoría decidiría la actitud que se debería adoptar.

3.º Que de no conseguir sus propósitos, se almacenaran todos los enseres que para dicha industria disponen y son de su propiedad en un depósito comun, como así se hizo.

Enterados los dueños de lo ocurrido entre sus oficiales, y no accediendo á las peticiones de aquellos más que uno, se convocaron á una reunión en la que, bajo escritura notarial se comprometieron á no pagar más que á 8 reales docena como hasta aquí han venido pagando; y el que infrinja dicho acuerdo, pagará la multa de 50 pesetas.

Enterados los oficiales de lo hecho por sus dueños, se han escriturado también, acordándose no empezar el trabajo hasta tanto no se pague la docena á 10 reales, bajo la multa de 20 pesetas.

Y en este estado los dueños se mantienen firmes, recibiendo á diario de sus clientes, pedidos que no pueden mandar y armándose la de Dios es Cristo entre maridos y mujeres.

Los oficiales, los unos en las Salinas, los otros en la tierra, y los más de peones albañiles, trabajan como buenos sin que haya que lamentarse el menor desorden, coacción, atropello etc. etc.

Se presta á muchísimos comentarios el asunto, pero me canso de escribir.

RÓMULO VALLÉS

## CRÓNICA

Como anunciamos, ayer tuvo lugar en el Noviciado de la Compañía de Santa Teresa, sito en el arrabal del Jesús la tierna ceremonia de vestir el santo hábito las postulantess señoritas Elvira Moreso, de Tortosa María Pelaez, de Granada, Dolores Estévez de Montevideo, y Celina Campillo, de Orán. En dicha ceremonia ofició el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis quien pronunció una sentida plática alusiva al acto.

Después cantóse solemnemente por el coro de las Hermanas la Misa del Mtro. Guzmán siendo celebrante el Rdo. D. Antonio Gordó, Cura-vicario del Jesús, asistido de los R. v. reverendos D. Francisco Tena y D. Carlos Ponciano.

La fiesta resultó en extremo conmovedora y por todos conceptos solemnísimas.

Nuestra felicitación á la fecunda Compañía de Santa Teresa y á las nuevas Hermanas y que el Señor les haga gustar las dulzuras inefables de la vida religiosa.

\*\* Después de la lluvia con que durante el día de ayer nos regalaron las nubes ha empezado esta mañana á soplar, aunque no con violencia, el viento norte, el cual contribuirá seguramente á mejorar el estado de nuestros campos.

A los trigos de las huertas que con el peso de las lluvias se hallaban tumbarados y en peligro de pudrirse, ó por lo menos de no poder efectuar la granazón en buenas condiciones el aire de hoy ha de venirles de perlas.

\*\* La noche del día 21 le fué robado un mulo de una noria que po-



see en el termino de Alcanar al vecino de la misma población Bautista Nolla. Del hecho se ha dado cuenta á la guardia civil de aquel puesto.

Es de esperar que los *cacos* que llevaron á cabo este robo caerán en manos de la justicia atendidos el celo la actividad que en estos casos sabe desplegar el Comandante de la fuerza que guarnece la citada villa.

\* De algunos meses á esta parte es verdaderamente extraordinario el número de obras que han venido llevándose á cabo en la estación del ferro-carril. En poco tiempo se han realizado las cercas que limitan los terrenos de la vía; se han pavimentado de *portlan* el andén y algunas dependencias de la casa, se ha levantado de nueva planta algunas dependencias para la instalación de talleres se ha urbanizado la avenida de la estación hasta frente la fábrica de Pons y actualmente se está pavimentando de piedra artificial el andén exterior donde paran las tartanas del servicio de transportes.

De paso que aplaudimos estas importantes mejoras aprovechamos la ocasión de lamentar que á las brigadas se las obligue á trabajar en día festivo.

\*\* Según noticias que recibimos de diferentes puntos de la comarca las lluvias han sido estos días bastante generales, creyéndose, dada la oportunidad con que han venido, que producirán muy lisonjeros resultados para la agricultura. Dios lo quiera.

\*\* Ha sido nombrado coadjutor de Horta el presbítero Rdo. D. Juan Bta. Chimenó.

## ESTAMPAS

Recuerdo de primera Comunión; gran surtido, propios para los señores Párrocos, Colegios y particulares y á precios muy convenientes. Librería Voltes.—Tortosa.

\*\* Han hecho su aparición en nuestro mercado las riquísimas fresas que tan codiciadas son por los gastrónomos de gusto exquisito.

Págense al presente á precio muy crecido.

\*\* En el Ebro y en el sitio Barca de paso de Tivenys, se ha visto saltar un esturión de regulares dimensiones, que debe pesar algunas arrobas. Los pescadores van á la zaga de cojerlo, pues será para ellos buena cosecha.

\*\* Por la guardia civil han sido denunciados dos pastores por apacentar ganado en fincas de los términos de Cambrils y Perelló sin el correspondiente permiso de los propietarios.

\*\* El ingeniero jefe de la provincia de Teruel, señor Perez Alonso, ha sido trasladado á la de Tarragona.

\*\* Según parece, se trata por la Sociedad Arrendataria del monopolio de los fósforos de construir una presa de agua en el Ebro, cerca de Miravet, para una fábrica electro-química parecida á la de Flix.

\*\* Se trabaja activamente en la recomposición de la carretera de Tortosa á Gandesa, que está en un estado deplorable, siendo un verdadero milagro que no vuelquen cada día los coches y carruajes que hacen aquel recorrido.

## Compendium Theologiae Moralii

por el P. Calasans de Llevaneras, Capuchino  
Con el modesto título de compendio vió la pública luz en Roma poco

há la sexta edición de un libro de mérito singular y de utilidad suma para el sacerdote católico. En pocas páginas, fruto de luenga labor, encierra tesoro de erudición variadísima y copia inmensa de castiza doctrina acerca de las contiendas que son del distrito de la Teología moral.

El libro del P. Llevaneras, hoy en día cardenal Vives, lumbrera de la Teología, es un precioso compendio de la Teología moral, escrito en armonía con los adelantamientos presentes.

Precio de la obra, en rústica, SEIS PESETAS.

## Bolsa de Madrid

Interior 71'95.—Exterior 78'80.—Francos 37'26.—Libras 35 03.

## Precios de oro

Centenes Alfonso, 3'630—Isabelinos, 40'40.—Monedas de 20 pesetas, 36'20.—Onzas, 36'70.—Oro pequeño, 34'30.

## PROBLEMA SOCIAL

Para resolver de golpe la magna cuestión social ocho horitas de trabajo pide el obrero *na más*.

Yo no me meto en honduras, ni la exigencia discuto, mas con perdón del obrero, esta pregunta formulo:

Cuando el cielo este nublado y ande, como es regular, fuera de tino el reloj de la iglesia Catedral.

¿Como se van á entender para precisar el tiempo, sin un buen regulador nuestros honrados obreros?

El conflicto es pistonado y se viene por la posta, como á prevención no compren un reloj á

DON ANGEL COSTA

23.—Plaza de la Catedral.—23

## TELEGRAMAS

### CONGRESO

#### Sesión del día 23

Se abre la sesión á las tres y cuarenta y cinco minutos.

Preside el señor marqués de la Vega de Armijo.

En el banco azul están los ministros de Gracia y Justicia, Hacienda é Instrucción pública.

Los señores Gascón y Cañellas se ocupan del expediente que ha motivado la suspensión de un empleado de Tarragona.

El señor Gascón anuncia una interpelación al Gobierno sobre este asunto.

El señor Nocedal pide que sean indultados algunos individuos de Navarra, á quienes se ha acusado de verificar contrabando.

Solicita de los señores duque de Veragua y general Weyler que sea protegido por España un constructor español que ha inventado un nuevo procedimiento para forjar el acero.

Dice que este señor ha ido á Inglaterra y que quizá esta nación se aprovechará del invento con vergüenza para España y notoria pérdida en sus intereses.

Habla luego de la reparación de templos é insiste en que se apruebe el crédito de 5000 000 pesetas destinadas á este objeto.

Refiérese á la mala situación en que se encuentran muchos templos, principalmente en Navarra, algunos de los cuales amenazan ruina inminente.

Dice también que algunos otros templos de Valencia merecen ser restaurados.

El señor Montilla contesta al Nocedal; diciendo que por su parte acepta la proposición de indulto á los citados individuos y que se ocupará de ello.

Respeto á la restauración de templos, manifiesta que se encuentra conforme con la concesión de ese crédito, pero que opina que deben ser atendidas con preferencia las iglesias de pueblos pequeños donde no hay más que un templo.

Añade que el próximo presupuesto se aumenta considerablemente la partida destinada á estas atenciones.

El señor Nocedal rectifica, coincidiendo con la necesidad expuesta por el ministro de atender con preferencia á los templos humildes.

El señor Lerroux se ocupa de las noticias que han circulado por la prensa y particularmente *El País* referentes á la reclutación de españoles para guerrar en Colombia contra Venezuela.

Sostiene que la recluta se ha hecho en varios puntos y particularmente en Cádiz, siendo bochornoso el que haya españoles que vayan á ponerse á defender una nación retrógrada, clerical y jesuítica como es Colombia. (sic).

El marqués de Mochales.—Aquel Gobierno será clerical, pero es republicano.

El señor Lerroux.—Eso no importa: también en España hay muchos republicanos que llevan sus hijos á estudiar en los colegios de jesuitas.

Continúa el señor Lerroux atacando al obispo de Tuy por sus disposiciones relacionadas con el cementerio civil.

—Dice que es poco caritativo el llevar más allá de la tumba las defunciones que hayan podido separar á los hombres en vida.

Aboga por la secularización de los cementerios.

El señor Montilla dice que señores Moret y duque de Veragua se ocupan de estudiar lo referente al reclutamiento á que se ha referido el señor Lerroux, añadiendo que falta averiguar la parte de verdad que pueda haber en semejante rumor.

Ofrece que se obrará en justicia y según lo que se aclare.

El señor Muñoz y Rivero solicita algunas reformas en la ley del jurado.

El señor Cañellas pide el expediente que se instruyó contra el señor Melero, gobernador civil que fué de Tarragona y la causa que se instruyó al director de el *Diario* de aquella capital.

## Extranjero

### Varias noticias

París 23, 17-20

Telegraffan de Utrech que los amigos de Mr. Kúger desmienten oficialmente que los delegados boers en Europa, pongan obstáculos para la conclusión de la paz.

—Anuncian de Viena que el gobierno de Rusia ha enviado tropas á Oriente para mantener el orden.

—Un telegrama de La Haya informa que el estado de la reina Guillermina es satisfactorio.

Mr. Kruger mandó un delegado á

palacio para enterarse del curso de la enfermedad.

El Gobierno francés cree que alcanzará una fuerte mayoría en las elecciones generales de diputados que tendrán lugar el domingo próximo en toda Francia.

### Obreros expulsados

Paris 24, 1'45.—Telegraffan de Castres (ciudad del Mediodía de Francia) que 150 braceros españoles ocupados en la construcción de una línea férrea, han sido expulsados por buscar el apoyo de los demás obreros franceses para declararse en huelga.—

### Recepción en el Vaticano

Madrid, 23, 23'30.

Roma.—El Papa ha recibido á 500 peregrinos franceses, presentados por el cardenal Mathieu.

Con este motivo el Sumo Pontífice pronunció palabras cariñosas.

## ANUNCOS

### AVISO IMPORTANTE

### GRAN SASTRERIA

### “El Progreso,”

El dueño de este establecimiento participa á su numerosa clientela y al público en general, que acaba de recibir un gran surtido de generos propios para la temporada de verano, de las mejores fabricas de Sabade 1.

### Alta Novedad y baratura.

Existencia permanente, en generos para trajes negros de vestir, como son, Tricots, Estambres, Jergas Viçuñas, Armures, Alpacas, Driles, todo á precios muy reducidos.

### Especialidad en la medida

No comprar sin antes visitar esta casa, que es la más antigua en su clase y la más económica en precios.

### Sastrería “El Progreso,”

7 y 9 Carbó - 7 y 9 - Tortosa

**PERSIANAS** En el acreditado Establecimiento de la Sra. Vda. de Marqués acaba de llegar un gran surtido de Persianas de todas clases y colores á precios muy económicos.

En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

Mercaderes núm. 5, v'ugo Carmen.

## Señores Profesores de Música

Gratis Catálogos ilustrados de pianos, armoniums y acordeones.—Precios económicos

NOTA: No confundir con los instrumentos (productos puramente comerciales) contruidos expresamente para la venta á plazos.

MARASSÉ.—Barbará, 2.—BARCELONA

**De Pecador á Sant** Drama en tres actos y en vers d' en Llorens Balanzó y Pons. Ab llicencia eclesiástica.

El producto de esta edición se destina al asilo de las Hermanitas de los pobres de la calle de Caspe de Barcelona.

Se vende á 10 reales ejemplar en la Librería de Arturo Voltes.—Tortosa.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.



# PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES OLARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

## MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. *Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.*

## ¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermostísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes **Alaska** de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Auillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señorita, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad **Oro y Brillantes**, AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

## NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el **Agua de Montserrat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la **Farmacia de Monner.**—Tortosa.

## LIBRERIA

DE

## FIDEL REBULL

## IVISA

Se recomienda el ensayo de los Cirios elaborados en esta Casa, con cera pura de abejas.

## Devocionarios

Propios para primera Comunión

Hay un completo surtido y á precios muy reducidos, en el Establecimiento de Librería de **VOLTES**.

Angel, 7.--TORTOSA

## QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla. Precio.— 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

## EXQUISITOS

### CHOCOLATES

RR. PP. BENEDICTINOS

### ¡Pruébense!

Las personas que deseen tomar el más puro é higiénico

de los chocolates deben probarlos

### TRES

UNICAS CLASES:

A 2, 2'50 y 3 pesetas

Paquete con canela,

sin ella

y á la vainilla

De venta en Tortosa:

**D. Enrique arp**

## DISPONIBLE